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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Glauber Braga 
critica Lira após 

ser preso em 
protesto no Rio 

de Janeiro 

Braga tem acusado alagoano de 
tentar cassar seu mandato na 

Câmara Federal

RIVALIDADE

Treinador aposta em linha alta e 
intensidade para enfrentar o Botafogo-SP 
na estreia

Hélio dos Anjos promete 
reação no CRB e traça 
estratégia para escapar do 
rebaixamento

DESVIO CONTRATUAL POPULARIDADE OMITIDA

Prefeitura de Maceió 
empenha mais de R$ 2 
mi em contratos para 

serviços não realizados 

Contratos assinados durante período eleitoral 
incluem serviços de sinalização e eventos que 
não ocorreram
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SOB SUSPEITA

Rafael Brito 
rebate resultado 

de pesquisa 
eleitoral e aposta 
na força das ruas

Candidato do MDB critica 
metodologia e diz que levantamento 

ignora crescimento de sua campanha 
nas comunidades

Empresa recebeu quantias milionárias mesmo sem aulas, levantando suspeitas sobre irregularidades nos repasses

Gestão JHC é investigada por pagamento de R$ 8,3
mi a empresa de transporte escolar durante recesso 



O prefeito de Maceió, JHC, 
está sob intensa suspeita após a 
revelação de que sua gestão pagou 
R$ 8,3 milhões a uma empresa 
de transporte escolar durante 
o recesso, quando os serviços 
deveriam estar suspensos. A 
irregularidade nos pagamentos, 
feita à Localyne Transporte 
Turismo Ltda, levanta sérias 
questões sobre a administração dos 
recursos públicos e a transparência 
da prefeitura. Com um contrato 

de R$ 

112 milhões ainda vigente até 
2025, o caso expõe uma gestão 
que parece mais preocupada em 
manter a máquina funcionando a 
qualquer custo do que em garantir 
a correta aplicação do dinheiro dos 
contribuintes.

Além disso, a gestão JHC 
também destinou mais de R$ 
2 milhões em contratos para 
serviços que nunca saíram do 
papel, como eventos culturais e 
sinalização de prédios públicos. 
Esses gastos ocorreram durante 

o período eleitoral, e muitos 
dos serviços contratados 
simplesmente não foram 
realizados, mas os valores 
foram pagos integralmente. A 
falta de respostas da prefeitura 

e a aparente má gestão desses 
recursos indicam uma desconexão 
preocupante entre a administração 
municipal e as necessidades reais 
da população.

Diante desses fatos, fica evidente 
que a gestão de JHC necessita 
urgentemente de uma revisão de 
suas práticas administrativas e de 
uma investigação aprofundada. A 
falta de transparência e as suspeitas 
de desvio de recursos são sinais 
claros de que algo está errado. 
Enquanto a prefeitura se cala, a 
população de Maceió assiste ao 
desperdício do dinheiro público, 
que deveria estar sendo usado para 
melhorar a vida dos cidadãos, e não 
para enriquecer aliados políticos ou 
financiar campanhas eleitorais.
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A política em nossas vidas
O que rola em nosso país (e 

em muitos outros) não é política 
de verdade, é politicagem, mas seja 
o que for, ela influi diretamente 
na minha vida e na vida de todos 
os cidadãos, então não posso 
ficar alheio a ela. Ouço pessoas 
dizendo que não querem saber 
de política, que não adianta muito 
votar nesse ou naquele candidato 
porque são todos iguais. Ou então 
vejo algumas pessoas aceitando 
algum benefício em troca do 
voto, favorecendo a entrada no 

poder público de candidatos que, 
comprando votos, mostram bem 
a que vem.

Então a política influi em tudo 
na vida de cada cidadão. Todos 
precisamos estar atentos tanto 
quando formos votar, quanto 
depois das eleições, quando 
nossos “representantes” estiverem 
“trabalhando” para o povo. 
Porque eles estão lá, ganhando 
seus altos salários que eles mesmos 
estipularam, para servir o povo. O 
povo é quem paga seus salários 

milionários e os recursos que 
são “desviados” e que nunca são 
devolvidos aos cofres públicos.

Precisamos saber votar e 
precisamos saber cobrar trabalho 
daqueles em quem votamos, 
pois eles são pagos por nós e 
estão a nosso serviço. São os 
representantes que elegemos 
para dirigir nossas cidades, 
nossos Estados e nosso país, 
que administrarão a saúde, 
a educação, a segurança, a 
infraestrutura. São os vereadores, 
prefeitos, deputados, senadores, 
governadores e presidente que 
vão dirigir nossos destinos. São 
eles que, uma vez colocados no 
poder legislativo pelo nosso voto, 
aprovarão leis que nos prejudicarão 
e deixarão de aprovar leis que 
beneficiariam a sociedade como 
um todo. São eles que, céleres, 
legislarão em causa própria. Isso 
tudo sem falar da corrupção e 
da impunidade que dilapidam o 
dinheiro público e impedem que 

os recursos formados pela grande 
quantidade de impostos que 
pagamos sejam aplicados em mais 
obras. Há que saibamos, mais do 
nunca, para o nosso próprio bem, 
em quem estamos votando.

Então a política influi em tudo 
na vida de cada cidadão. Todos 
precisamos estar atentos tanto 
quando formos votar, quanto 
depois das eleições, quando 
nossos “representantes” estiverem 
“trabalhando” para o povo. 
Porque eles estão lá, ganhando 
seus altos salários que eles mesmos 
estipularam, para servir o povo. O 
povo é quem paga seus salários 
milionários e os recursos que 
são “desviados” e que nunca são 
devolvidos aos cofres públicos.

A política está presente em 
tudo, favorecendo ou prejudicando 
a vida de cada cidadão. Há que 
nos conscientizarmos disso, para 
que não nos iludamos, achando 
que o que está acontecendo não 
tem nada a ver conosco.
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Cofre publico misterioso

C O L U N I S T A S

Luiz Carlos Amorim
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SOB SUSPEITA

Empresa recebeu quantias milionárias mesmo sem aulas, levantando suspeitas sobre irregularidades nos repasses

A Prefeitura de 
Maceió está no centro 
de uma grave suspeita 
de má gestão financeira 
envolvendo o pagamento 
de R$ 8,3 milhões 
à empresa Localyne 
Transporte Turismo 
Ltda, responsável pelo 
transporte escolar 
na cidade. Segundo 
apurações, a quantia 
foi repassada mesmo 
durante o período de 
recesso nas escolas 
municipais, quando os 
serviços deveriam ter 
sido temporariamente 
suspensos.

O contrato, firmado 
em 2020, estabelece que a 
empresa recebe de acordo 
com a quilometragem 
percorrida por aluno 
transportado. Contudo, 
nos meses de janeiro, 
junho e julho de 2024, 
períodos em que as aulas 
foram interrompidas, 
a Localyne continuou 
recebendo valores 

mensais semelhantes aos de meses regulares, 
levantando suspeitas sobre a legalidade dos 
pagamentos. A empresa, que opera com 
111 veículos, recebeu até o momento cerca 
de R$ 41,9 milhões somente em 2024, 

mantendo uma média mensal de R$ 4,3 
milhões, mesmo quando os ônibus não 
estavam em atividade plena.

Imagens e denúncias nas redes sociais 
também expuseram problemas graves na 
qualidade dos veículos da empresa, com 
ônibus superlotados e em más condições de 
conservação, transportando até 80 alunos 
de uma só vez. A situação colocou ainda 
mais pressão sobre a prefeitura, que agora 

Gestão JHC é investigada por pagamento de R$ 8,3
mi a empresa de transporte escolar durante recesso 

enfrenta críticas por continuar 
efetuando os pagamentos, 
apesar das inúmeras 
reclamações sobre o serviço.

Em resposta, a prefeitura 
ainda não se pronunciou 
oficialmente sobre os valores 
pagos à Localyne durante os 
períodos de recesso escolar. 
No entanto, os documentos 
levantados indicam que 
esses pagamentos podem 
ter ocorrido sem a devida 
justificativa, o que abre 
margem para uma investigação 
mais aprofundada. O contrato 
com a empresa ainda tem 
vigência até 2025, com valor 
total estimado em R$ 112 
milhões.

Enquanto isso, cresce 
a expectativa para que 
a prefeitura esclareça o 
destino desses recursos e 
tome medidas para evitar 
que situações como essa 
voltem a ocorrer, garantindo 
a transparência no uso do 
dinheiro público e a qualidade 
dos serviços prestados à 
população.

A Prefeitura de Maceió 
destinou mais de R$ 2 
milhões em contratos 
de comunicação visual 
com a empresa Podium 
Comunicação Visual 
LTDA para serviços que, 
em parte, não foram 
executados. Os contratos, 
assinados durante o 
período eleitoral, incluem 
a sinalização de prédios 
públicos e eventos 
culturais que, conforme 
apuração, não ocorreram. 
A destinação dos recursos 
gera dúvidas sobre o uso 
desses valores e a execução 
dos serviços.

Entre os contratos 
firmados, a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) 
destinou R$ 203.238,00 
para a sinalização de 
unidades como o Centro 
de Controle de Zoonoses e 
o Centro de Atendimento 

Prefeitura de Maceió empenha mais de R$ 2 mi
em contratos para serviços não realizados 

DESVIO CONTRATUAL

ao Turista, dos quais R$ 154.962,00 foram 
pagos. Contudo, visita aos locais revelou que 
a sinalização existente era improvisada, com 
uso de papéis impressos, em vez de placas 
padronizadas, como era esperado. Outro 
contrato, que envolvia R$ 978.807,00 para o 
PAM Salgadinho e outros centros de saúde, 
também não teve todos os serviços devidamente 
liquidados.

A Fundação Municipal de Ação Cultural 
também empenhou R$ 499.811,00 para um 
evento que, segundo constatado, não foi 
realizado. Ainda assim, o valor total foi pago 
à mesma empresa, sem que os serviços fossem 
visíveis. Além disso, um contrato de R$ 79.500,00 
foi assinado para serviços de movelaria no 
restaurante popular do Clima Bom, um tipo de 
trabalho fora do escopo de atuação da empresa, 
especializada em comunicação visual.

Apesar de as informações estarem 
disponíveis no Portal da Transparência, 
a Prefeitura de Maceió não respondeu às 
solicitações de esclarecimento sobre os 
contratos e a execução dos serviços contratados. 
A ausência de resposta e a situação verificada 
nos locais geram incertezas sobre a legalidade 
dos empenhos feitos durante o período eleitoral.

Contratos assinados durante período eleitoral incluem serviços de sinalização e eventos que não ocorreram
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POPULARIDADE OMITIDA

Candidato do MDB critica metodologia e diz que levantamento ignora crescimento de sua campanha nas comunidades

Rafael Brito rebate resultado de pesquisa
eleitoral e aposta na força das ruas

A campanha de reeleição 
do prefeito de Maceió, 
João Henrique Holanda 
Caldas (JHC), recebeu uma 
contribuição financeira de R$ 
15 mil do guarda municipal José 
Antonio dos Santos Fonseca. 
A informação, disponível no 
portal DivulgaCand Contas, 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), trouxe à tona discussões 
sobre a capacidade de doação 
do servidor público, uma 
vez que, segundo o Portal da 
Transparência da Prefeitura 
de Maceió, o salário mensal de 
Fonseca é pouco superior a R$ 
9 mil.

Ainda que a doação de 
pessoas físicas seja permitida 
e regulamentada pela Justiça 
Eleitoral, as autoridades 
responsáveis pelo controle 
financeiro das campanhas 
podem investigar possíveis 
irregularidades. As regras 
estipulam que um cidadão pode 
doar até 10% do seu rendimento 
bruto anual, o que, neste caso, 
poderia levantar a necessidade 
de uma apuração mais detalhada 

Valor da doação é idêntico ao montante que o próprio prefeito destinou à sua campanha
TOMA LÁ, DÁ CÁ

Doação de guarda municipal levanta dúvidas
sobre financiamento de campanha de JHC

para garantir que a contribuição esteja dentro dos 
limites legais.

Além da contribuição de Fonseca, a campanha 
de JHC conta com outros financiadores de maior 
porte. A principal fonte de recursos vem da Direção 
Nacional do Partido Liberal (PL), que aportou um 
total de R$ 6,2 milhões, equivalente a 86,03% de 
toda a arrecadação da campanha até o momento. 
Esta significativa injeção de capital pelo diretório 
nacional reforça o alinhamento do PL com o projeto 
de reeleição de JHC, sendo o partido uma das forças 
políticas mais influentes no cenário nacional.

Outra doação relevante veio do Podemos, 
partido que também está na coligação que apoia 
o prefeito. A legenda contribuiu com R$ 900 
mil, representando 12,49% do montante total 
arrecadado pela campanha. Com isso, o Podemos se 
posiciona como um importante aliado na reeleição 
de JHC, somando forças com o PL para manter o 
atual prefeito no cargo.

A Direção Municipal/Comissão Provisória 
do Partido Liberal também fez uma doação de R$ 
62 mil, correspondente a 0,86% da arrecadação 
da campanha. Este valor, embora menor em 
comparação aos aportes do diretório nacional, 
evidencia o apoio local do partido ao projeto de 
JHC. O próprio João Henrique Caldas também 
contribuiu financeiramente para sua campanha. Ele 
doou R$ 15 mil, o mesmo valor da doação feita pelo 
guarda municipal Fonseca, o que representa 0,21% 
do total arrecadado.

A mais recente pesquisa 
Quaest, divulgada na 
sexta-feira, traz o atual 
prefeito de Maceió, JHC, 
como franco favorito, 
com 74% das intenções 
de voto. Contudo, o 
segundo colocado, 
Rafael Brito (MDB), 
que aparece com 10%, 
contesta veementemente 
os números, afirmando 
que eles não refletem o que 
se vê nas ruas. Para Brito, 
a discrepância entre o 
levantamento e o que tem 
presenciado em suas visitas 
pela cidade é notável, o que 
o faz crer que a pesquisa 
não capta a real dinâmica 
eleitoral.

“Já esperava que o 
resultado da pesquisa 
não correspondesse ao 
que estamos vivenciando. 
Quem está no campo, 
conversando com a 
população, sabe que o 
cenário é outro. Não 
me surpreende que os 
números tenham saído 
assim, mas garanto 
que não correspondem 
ao sentimento de 
mudança que temos visto 

diariamente”, declarou Brito. O candidato 
do MDB ainda destacou que a pesquisa pode 
estar limitada em sua abrangência, uma vez 
que o levantamento foi feito com base em uma 
amostra reduzida e, segundo ele, com critérios 
que não espelham a diversidade da cidade.

Brito reforçou que a mobilização popular 
em torno de sua candidatura é crescente e 
que, ao contrário do que os dados sugerem, o 
engajamento nas ruas revela um apoio maior 
do que o registrado. “Quem está presente 
nos bairros sabe que a nossa campanha está 
forte. A energia que recebemos da população 
é algo que os números não conseguem 
capturar”, afirmou, confiante no impacto das 
últimas semanas de campanha. Segundo o 
candidato, o contato direto com os eleitores 
e a receptividade ao seu projeto indicam uma 
virada que será evidente nas urnas.

Além de Brito, o candidato Lobão 
(Solidariedade), que aparece com 3% 
na mesma pesquisa, também apontou a 
necessidade de maior transparência por 
parte dos institutos que realizam esses 
levantamentos. Ele sugeriu que as amostras 
utilizadas não correspondem às regiões onde 

suas candidaturas têm sido mais bem aceitas. 
Ambos os candidatos concordam que a 
representatividade da pesquisa não reflete o 
clima de suas campanhas no dia a dia.

A pesquisa Quaest, que entrevistou 900 
eleitores, mantém JHC com ampla vantagem. 
No entanto, para Rafael Brito, a resposta final 
virá nas urnas, e ele está confiante de que a 
verdadeira opinião do povo de Maceió será 

revelada no dia da votação. 
“Esses números não me 
intimidam. As ruas contam 
outra história, e estou seguro 
de que Maceió verá um 
resultado diferente no final 
desta campanha”, concluiu 
Brito.



Estado do Rio de Janeiro (UERJ). A intervenção 
policial ocorreu quando Braga tentava impedir 
a entrada da tropa de choque na instituição, que 
havia sido ocupada por estudantes desde julho 
em protesto contra cortes de benefícios.

Durante o tumulto, os policiais utilizaram 
spray de pimenta contra os manifestantes, 

incluindo o deputado. Após a detenção, Braga 
se reuniu com apoiadores na manhã de sábado, 
21, onde criticou o presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), chamando-o de “autoritário” e 
acusando-o de controlar o orçamento da Casa. 
Até o momento, Lira não se manifestou sobre a 
prisão de Braga.

O deputado federal Glauber 
Braga (PSOL-RJ) foi liberado 
na noite da última sexta-feira, 
20, após ser detido pela Polícia 
Militar do Rio de Janeiro 
(PMERJ) durante um ato de 
ocupação na Universidade do 

5
Braga tem acusado alagoano de tentar cassar seu mandato na Câmara Federal

RIVALIDADE

MACEIÓ, 23 DE SETEMBRO DE 2024 - ANO II - EDIÇÃO 174 -  R$ 2,00 

Glauber Braga critica Lira após ser
preso em protesto no Rio de Janeiro 

PASSANDO O BASTÃO

A sucessão de 
Arthur Lira (PP-AL) na 
presidência da Câmara 
dos Deputados, que já 
havia causado tensão no 
centrão, viu a temperatura 
baixar com a reta final das 

Ausência dos parlamentares na capital federal deu uma pausa nas movimentações

Reta final das eleições municipais acalma disputa 
pela sucessão de Arthur Lira na Câmara

eleições municipais. O cenário político, que 
esteve prestes a explodir e fragmentar alianças, 
foi temporariamente suspenso enquanto os 
deputados federais voltaram suas atenções 
para as disputas locais em suas bases eleitorais, 
distantes do cotidiano do Congresso Nacional, 
em Brasília.

Com o primeiro turno das eleições 
marcado para 6 de outubro, a ausência dos 
parlamentares na capital federal deu uma pausa 
nas movimentações mais acirradas pela cadeira 
de Lira. No entanto, apesar da momentânea 
calmaria, o processo sucessório promete ser 
retomado com força total após o encerramento 
do pleito municipal, e as manobras políticas 
devem ganhar novo fôlego a partir de outubro, 
trazendo consigo a expectativa de traições e 
novos acordos.

A escolha de Arthur Lira por apoiar a 
candidatura de Hugo Motta (Republicanos-
PB) gerou desconforto em outras lideranças 
importantes do centrão. A decisão do 
presidente da Câmara de indicar Motta 
provocou uma reação imediata em dois de seus 
adversários mais fortes: Antonio Brito (PSD-
BA) e Elmar Nascimento (União Brasil-BA). 
Ambos, insatisfeitos com a falta de apoio de 
Lira, decidiram unir forças para consolidar 
suas candidaturas, desafiando diretamente o 
candidato apoiado pelo atual presidente.

Essa aliança entre Brito e Elmar surge como 
uma tentativa de enfrentar o favoritismo de Hugo 
Motta, que, com o respaldo de Arthur Lira, 

desponta como um nome forte 
dentro do centrão. No entanto, 
o alinhamento desses dois 
concorrentes pode remodelar o 
equilíbrio de poder dentro do 
bloco, tornando a disputa pela 
presidência da Câmara ainda 
mais imprevisível.

A eleição para a presidência 
da Câmara dos Deputados está 
marcada para o início de fevereiro 
de 2025, e a movimentação nos 
bastidores da política já indica 
que o processo sucessório será 
uma das principais disputas 
internas da próxima legislatura. 
Embora os deputados estejam 
temporariamente afastados 
de Brasília devido às eleições 
municipais, os próximos 
meses serão decisivos para a 
construção de alianças, ajustes 
nas estratégias e definições de 
apoios, com as articulações 
se intensificando logo após o 
resultado das urnas.

O desentendimento entre os 
dois parlamentares não é recente. 
Glauber Braga tem acusado Arthur 
Lira de tentar cassar seu mandato 
no Conselho de Ética da Câmara, 
em decorrência de um incidente 
ocorrido em abril, quando o 
deputado empurrou e expulsou 
um militante do Movimento Brasil 
Livre (MBL) do recinto.

Recentemente, em uma sessão 
do Conselho de Ética, Braga 
chegou a chamar Lira de “bandido”, 
acusando-o de orquestrar sua 
cassação. Em 11 de setembro, o 
Conselho aprovou a abertura de 
processo contra Braga por quebra 
de decoro parlamentar relacionado 
ao episódio com o militante do 
MBL.

Embora Lira frequentemente se 
manifeste em defesa de deputados 
cujos direitos são violados, nesta 
ocasião, apenas o presidente do 
Senado e do Congresso, Rodrigo 
Pacheco, se pronunciou em defesa 
de Glauber Braga, pedindo ao 
governador do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro, que respeitasse as 
prerrogativas do parlamentar.



Além disso, o decreto define os requisitos 
e critérios que devem ser atendidos pelos 
profissionais, pensionistas e herdeiros, quando 
aplicável, e orienta sobre a possibilidade de 
interposição de recurso administrativo e as 
formas de pagamento.

Com a publicação do decreto e da lista 
preliminar dos profissionais que se enquadram 
nos critérios legais estabelecidos pela Lei 
Estadual nº 9.362, de 30 de agosto de 2024, 
a Secretaria de Estado da Educação (Seduc) 
prepara agora uma nova portaria. Essa 
portaria irá orientar sobre o fluxo processual 
administrativo para interposição de recursos 
e detalhar as medidas administrativas 
necessárias para a execução dos pagamentos.

Além disso, a Seduc também publicará a 
lista preliminar dos servidores administrativos, 
que não são professores, mas que têm direito 
a receber os juros dos precatórios do antigo 
Fundef. No total, mais de R$ 827 milhões 
serão pagos a cerca de 30 mil servidores em 
três parcelas: a primeira, correspondente 
a 40% do valor total, será paga em 2024, 
enquanto as duas restantes, de 30% cada, 
serão pagas em 2025 e 2026. Vale ressaltar 
que 40% do montante total será destinado a 
serviços de infraestrutura escolar, conforme a 
previsão legal.
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O governador Paulo 
Dantas republicou no Diário 
Oficial do Estado (DOE) 
o Decreto nº 99.292, que 
regulamenta as normas 
e procedimentos para o 
rateio dos recursos do 
Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da 
Educação e Valorização do 
Magistério (Fundef). Esse 
rateio, em forma de abono, 
será destinado aos profissionais 
do magistério da rede estadual 
que comprovarem ter exercido 
suas funções entre 1998 e 
2006. A publicação do decreto 
também está disponível no 
site oficial da Secretaria de 
Educação de Alagoas, no 
botão “avisos”.

O decreto detalha como 
será calculado o abono, 
proporcional à jornada 
e ao período trabalhado 
pelos profissionais. Não 
serão incluídos auxílios, 
abonos e outras parcelas não 
remuneratórias nos cálculos. 

EDUCAÇÃO

Decreto foi publicado no Diário Oficial do Estado de sexta e atualizado nesta segunda (23)

GESTÃO
Ação da Sefaz reforça compromisso do Governo de Alagoas com o desenvolvimento econômico sustentável, inclusão social e sustentabilidade

Governo de Alagoas republica normativas 
para pagamento do rateio do Fundef

O Governo de Alagoas 
lançou o Programa Cresce 
Alagoas, uma iniciativa 
abrangente destinada a atrair 
investimentos e fortalecer 
a economia local. Com a 
coordenação da Secretaria da 
Fazenda (Sefaz), o programa 
visa gerar empregos e 
oportunidades para milhares 
de alagoanos, promovendo 
uma sinergia entre diferentes 
setores econômicos. O 
lançamento ocorreu na sede 
da Federação das Indústrias 
do Estado de Alagoas 
(Fiea), com a presença do 
governador Paulo Dantas 
e da secretária da Fazenda, 
Renata dos Santos.

O Cresce Alagoas é uma 
robusta política pública que 
utiliza incentivos tributários 
para criar um ambiente de 
negócios competitivo e justo. 
No evento de lançamento, 
23 atos normativos foram 
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Estado lança o Programa Cresce Alagoas para 
incentivar economia do campo à tecnologia

assinados, beneficiando pequenas e médias 
empresas, além de 20 setores específicos 
em diversas regiões do estado. As medidas 
incluem benefícios que vão desde a agricultura 
até a economia digital, buscando gerar renda, 
preservar o meio ambiente e apoiar iniciativas 
culturais e esportivas.

Entre os destaques do programa está a 
ampliação da isenção de ICMS para empresas 
do Simples Nacional, beneficiando cerca de 90 
mil contribuintes. Além disso, o programa prevê 
isenções fiscais para modernização de instalações 
e para a compra de produtos de atacadistas 
locais por bares, restaurantes, pousadas e 
hotéis. A isenção do ICMS em operações 
internas de comercialização de sucata também 
é uma medida importante, fortalecendo a 
economia circular e beneficiando cooperativas e 
associações.

O programa também dá um impulso ao 
turismo, ao agronegócio e ao comércio local, 
com incentivos específicos para pequenos e 
médios hotéis, bares e restaurantes. Para o 
agronegócio, há isenções de ICMS para a 
compra de produtos de agricultores familiares 
e para empresas que compram arroz em 
determinadas regiões. O Cresce Alagoas ainda 

prevê incentivos para indústrias do setor leiteiro 
e acordos para comercialização de carne bovina, 
contribuindo para a segurança alimentar e a 
economia regional.

Por fim, o Cresce Alagoas reforça a inclusão 
social, com apoio à mulher empreendedora e 
incentivos para a economia digital e a transição 
energética. O programa inclui medidas para 
fortalecer a infraestrutura digital e promover 
a sustentabilidade, como a equiparação do 

ICMS para veículos elétricos 
e híbridos. As ações do Cresce 
Alagoas refletem o compromisso 
do governo estadual com o 
desenvolvimento sustentável, a 
inclusão social e o fortalecimento 
de setores estratégicos, 
preparando Alagoas para um 
futuro mais competitivo e 
próspero.
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Setor de “Bancos e Cartões” foi prioridade de pagamentos no período (69,4%)
ECONOMIA

Dados do Indicador de 
Recuperação de Crédito da 
Serasa Experian, primeira 
e maior datatech do Brasil, 
revelaram que, do total 
de dívidas negativadas em 
abril de 2024, 60,8% foram 
pagas ou renegociadas pelos 
consumidores inadimplentes 
em até 60 dias do mês 
de referência. O número 
representa uma queda de 
1.9 pontos percentuais em 
relação ao mês anterior.

“Apesar de mais baixa do 
que anos anteriores, a taxa 
de juros do país e a inflação 
ainda apertam o orçamento 
das famílias, reduzindo 
sua capacidade de honrar 
compromissos financeiros. 
Além disso, as incertezas 
econômicas têm levado os 
consumidores a priorizarem 
gastos essenciais, adiando 
o pagamento de dívidas.”, 
comenta o economista da 
Serasa Experian, Luiz Rabi.

Na análise por setores, o 
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segmento de “Bancos e Cartões” foi o mais 
elegido pelos brasileiros na hora de liquidar os 
débitos (69,4%). “Utilities”, que contempla 
contas de água, gás e energia, ficou em segundo 
lugar, com 64,1% dos débitos liquidados em 
até 60 dias do vencimento em abril.

Em relação ao valor das dívidas, aquelas 
acima de R$ 10 mil (71,6%) foram as mais 
quitadas por consumidores inadimplentes em 

até 60 dias do vencimento ocorrido em abril. 
Em seguida, estavam as contas custando entre 
R$ 500 e R$ 1.000 (60,9%) e as até R$ 500 
(60,8%). Por último, ficaram as contas entre 
R$ 2 mil e R$ 10 mil (57,3%) e 1.000 a R$ 2 
mil (56,8%). 

O indicador também mostrou que as 
contas com 30 dias de atraso foram as com 
maior índice de pagamentos no período 

Sidney Lopes faz um alerta sobre a PEC 66/2023 
e pede união de servidores públicos e entidades

PRECATÓRIOS

O presidente do 
Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais 
de Maceió e Região 
Metropolitana de Alagoas 
(Sindspref), Sidney Lopes, 
faz um alerta sobre a 
Proposta de Emenda à 
Constituição 66/2023. A 
PEC institui limites para o 
pagamento de precatórios 
pelos municípios, 
abre novo prazo de 
parcelamento especial de 
débitos dos municípios 
com seus regimes próprios 
de previdência social e 
com o Regime Geral de 
Previdência Social, entre 
outras medidas. 

“Esta proposta pode 
prejudicar milhares 
de pessoas, pois faz 
mudanças significativas 
nos regimes próprios de 
previdência, que podem 
gerar consequências como 
a redução de salários e 

benefícios, perdas de direitos trabalhistas 
e a desvalorização do serviço público 
em todo o Brasil”, advertiu Sidney. 

Entre os principais problemas da PEC estão: 
• Insegurança jurídica. 
• Aumento da idade para 
aposentadoria de mulheres de 55 para 62 
anos e de homens de 60 para 65 anos. 
• Alteração do cálculo da média 
das contribuições de 80% para 100% 
da média, reduzindo os valores dos 
benefícios para quem ingressou no 
serviço público após dezembro de 2003. 
• Redução dos valores das pensões. 
• Aumento obrigatório dos valores das 
contribuições previdenciárias nos regimes de 
todos os entes federados, sem autonomia local, 
violando a competência concorrente definida 
originalmente na própria EC 103/2019. 
• Aumento da cota patronal dos entes 
federados, sem base em avaliação atuarial. 
Sidney convida todos os dirigentes sindicais 
e servidores públicos a se unirem na luta 
contra a PEC 66/2023. “É necessário e 
urgente que todos os servidores e entidades 
representativas dos trabalhadores se unam 
para barrar a aprovação desta lei, que 

claramente é um retrocesso para os servidores 
públicos. Devemos mobilizar nossa bancada 
federal para evitar os danos e as perdas que 
este projeto pode fazer na vida de todos”, 
ressaltou.

A proposta foi aprovada pelo plenário do 
Senado Federal no dia 22 de agosto e está 

PEC 66/2023 foi encaminhada pelo Senado Federal à Câmara dos Deputados em agosto 

(76,8%), seguida por aquelas 
com 60 dias (61,5%), 90 dias 
(42,1%) e 180 dias (34,5%). 
As dívidas com vencimento 
de 1 ano (27,3%) e mais de 1 
ano (16,0%) foram as menos 
escolhidas pelos consumidores 
inadimplentes para serem 
sanadas.

Mais de 60% das dívidas negativadas em abril
foram sanadas em até 60 dias pelos consumidores

aguardando o despacho do 
Presidente da Câmara dos 
Deputados. A tramitação 
da PEC 66/2023 pode ser 
acompanhada através do site 
da Câmara dos Deputados.



agressivo, com marcação em linha alta e muita 
intensidade. Para ele, o CRB precisa impor seu 
ritmo de jogo e induzir os adversários ao erro. 
“Nós não podemos negociar intensidade, temos 
que ser agressivos com e sem a bola. Só assim 

conseguiremos inverter a situação”, declarou o 
técnico, reforçando a importância do apoio da 
torcida no processo de recuperação.

A estreia do treinador será nesta terça-
feira, contra o Botafogo-SP, pela 28ª rodada da 

situação se agravou após a derrota para o time 
reserva do São Paulo, que intensificou as críticas 
em relação ao trabalho de Seabra. A publicação 
nas redes sociais oficializando a demissão 
destacou o agradecimento ao treinador e 
ao auxiliar, ressaltando seu profissionalismo 

durante a passagem pelo clube.
Ao longo de sua gestão, que durou pouco 

mais de cinco meses, Seabra esteve à frente 
do Cruzeiro em 36 partidas, conquistando 
17 vitórias, 9 empates e sofrendo 10 derrotas. 
Apesar de ter conduzido a equipe até as quartas 

Cruzeiro demite Fernando Seabra
após empate frustrante no Brasileirão

Hélio dos Anjos foi 
apresentado oficialmente 
como novo treinador do CRB 
e já projeta uma mudança de 
postura da equipe. O técnico 
assumiu o time alagoano em 
meio a uma série de 14 jogos 
sem vencer, com o objetivo 
claro de evitar o rebaixamento 
na Série B do Brasileiro. Na 
entrevista coletiva, antecipada 
pela diretoria, Hélio destacou 
que a qualidade do elenco 
surpreendeu, mas que o 
momento exige trabalho árduo 
e comprometimento total para 
sair da zona da degola.

Com experiência em 
salvar equipes de situações 
complicadas, Hélio afirmou 
que sua principal estratégia 
será adotar um modelo de jogo 

Treinador aposta em linha alta e intensidade para enfrentar o Botafogo-SP na estreia
SOB NOVA DIREÇÃO

FIM DE JOGO

Hélio dos Anjos promete reação no CRB e traça
estratégia para escapar do rebaixamento

Preparação azulina Negação gremista Protesto rubro-negro

Com a eliminação na Série C, o CSA não 
perdeu tempo e já está preparando 
o elenco para 2025. O preparador 
físico Adhan Dias revelou que, em 
parceria com o departamento de 
performance, foi elaborada uma 
cartilha de treinamento para os atletas 
seguirem durante a pausa. O objetivo 
é garantir que os jogadores retornem 
em novembro com condições próximas 
ao ideal para a pré-temporada. Além 
disso, Adhan destacou a importância 
do alinhamento constante entre a 
comissão técnica, mesmo fora de 
campo, visando um retorno forte para 
enfrentar a pré-Copa do Nordeste já no 
início do próximo ano.

O Cruzeiro agiu rápido e anunciou a 
contratação de Fernando Diniz como 
seu novo treinador. Após deixar o 
Fluminense e ter uma curta passagem 
pela seleção brasileira, Diniz, de 50 
anos, chega ao clube mineiro com 
contrato até o final de 2025. Com 
títulos recentes, como a Libertadores 
e a Recopa Sul-Americana, o técnico 
assume o comando do time já nesta 
semana, preparando a equipe para 
a partida decisiva contra o Libertad 
pela Copa Sul-Americana. A torcida, 
no entanto, reage com cautela, 
preocupada com o estilo de jogo 
implementado por Diniz.

O Grêmio se manifestou oficialmente sobre 
a acusação de injúria racial envolvendo 
Carlinhos, do Flamengo, ocorrida após 
a partida na Arena. O clube confirmou a 
identificação do torcedor acusado, que 
negou ter feito ofensas racistas, alegando 
ter dito apenas “tá brabinho?” ao jogador. 
Apesar disso, o Grêmio reafirmou seu 
compromisso no combate ao racismo, 
preservando a identidade do torcedor e se 
dispondo a colaborar com as autoridades 
para esclarecer os fatos. O Flamengo, por 
sua vez, repudiou o ocorrido e solicitou que 
a CBF tome as devidas providências.

Após a derrota por 3 a 2 para o Grêmio 
no Brasileirão, torcedores do Flamengo 
manifestaram sua insatisfação pichando 
o muro da sede do clube na Gávea 
com frases como “Fora Tite” e “Salário 
em dia, porrada em falta”. O protesto 
foi dirigido ao técnico Tite, que optou 
por escalar um time alternativo para o 
confronto, visando preservar os titulares 
para o decisivo jogo contra o Peñarol 
pela Libertadores. A tensão gerada pela 
derrota em Porto Alegre contrasta com 
as manifestações de apoio vistas no 
Ninho do Urubu, onde torcedores se 
reuniram para incentivar os jogadores 
que permaneceram no Rio de Janeiro.

O Cruzeiro anunciou 
na manhã desta segunda-
feira (23) a demissão de 
Fernando Seabra, que não 
conseguiu manter o time em 
uma trajetória vitoriosa no 
Campeonato Brasileiro. A 
decisão ocorre após o empate 
sem gols com o Cuiabá, no 
último domingo (22). Junto 
a Seabra, o auxiliar técnico 
Álvaro Martins também não 
faz mais parte da comissão 
técnica. Essa mudança reflete 
a insatisfação da diretoria com 
o desempenho da equipe nas 
últimas rodadas.

Nos cinco últimos jogos, 
o Cruzeiro acumulou apenas 
uma vitória, além de duas 
derrotas e dois empates. A 

Diniz no Cruzeiro
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competição. O jogo, marcado para 
as 21h30, será um teste para o novo 
esquema de Hélio, que aposta em 
uma marcação compacta e ofensiva. 
“Vamos propor o jogo. É uma 
estratégia arriscada, mas necessária, 
porque precisamos vencer. Esse 
time tem qualidade e vamos extrair 
o máximo deles”, enfatizou o 
treinador de 66 anos, confiante no 
potencial do elenco regatiano.

Hélio dos Anjos ressaltou 
ainda que a preparação física será 
fundamental para o sucesso do 
novo esquema. Segundo ele, o 
grupo pode enfrentar dificuldades 
no início, mas acredita que, uma 
vez que a equipe se adapte ao ritmo 
exigido, o CRB se tornará altamente 
competitivo e capaz de brigar pela 
permanência na Série B.

de final da Copa Sul-Americana, 
a instabilidade no Campeonato 
Brasileiro foi decisiva para sua 
saída. O próximo desafio da 
equipe será contra o Libertad, 
onde uma vitória pode garantir a 
classificação para as semifinais do 
torneio continental.

A diretoria celeste trabalha 
rapidamente para anunciar um 
novo técnico, já que a competição 
nacional e o sonho de um título 
na Sul-Americana estão em jogo. 
Seabra, que havia sido mantido 
após a gestão de Ronaldo 
Fenômeno, deixa o clube na 
sétima posição do Brasileirão, 
com 42 pontos, e a expectativa 
é que o próximo comandante 
consiga reverter a situação e trazer 
novos ares à equipe.
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Diretoria busca um novo comandante para a sequência da temporada
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RECORDE CENTENÁRIO

GALO AVNAÇA

CORINTHIANS ALERTA

NORRIS TRIUNFA

Anton Karl Biedermann, aos 100 
anos, quebrou o recorde mundial 
nos 50 metros costas, categoria 
100+, com o tempo de 1m9s. 

Representando o Grêmio Náutico 
União desde os 17 anos, ele atingiu 

o feito no Campeonato Estadual 
Master de Inverno, em Caxias 
do Sul. Biedermann se inspira 
no lendário nadador Johnny 

Weissmuller, ídolo de sua infância 

O Atlético-MG venceu o Red Bull 
Bragantino por 3 a 0 na Arena 
MRV, em partida válida pela 

27ª rodada do Brasileirão 2024. 
Deyverson, apesar de perder um 
pênalti no início, abriu o placar 

aos 37 minutos, seguido por Cadu 
e Hulk, que marcaram na segunda 
etapa. A vitória coloca o Galo na 9ª 
posição, com 36 pontos, enquanto 
o Bragantino permanece em 12º, 

com 31.

Após o título do Brasileirão 
Feminino, o Corinthians enfrenta o 
desafio de manter 13 jogadoras com 
contratos até o fim de 2024. Nomes 

importantes como Gabi Portilho 
e Vic Albuquerque estão na mira 

do mercado europeu e americano, 
o que preocupa o técnico Lucas 

Piccinato para a temporada 2025. 
A diretoria já se movimenta 

para evitar um desmanche, com 
destaque para a renovação de Duda 

Sampaio até 2028.

Lando Norris venceu o GP 
de Singapura de Fórmula 1, 
protagonizando momentos 

descontraídos com Max Verstappen 
e Oscar Piastri após a corrida. 
Verstappen, que terminou em 

segundo, ficou incrédulo com o 
quase acidente de Norris. Daniel 
Ricciardo, em possível despedida 
da F1, mostrou emoção ao refletir 

sobre sua longa carreira.
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100 VEZES HAALAND

Haaland chega aos 100 gols peloHaaland chega aos 100 gols pelo
Manchester City e alcança marca históricaManchester City e alcança marca histórica

Atacante norueguês iguala recorde de 
Cristiano Ronaldo ao atingir centésimo 

gol pelo clube em 105 partidas

São Paulo enfrenta desafios antesSão Paulo enfrenta desafios antes
do duelo decisivo contra o Botafogodo duelo decisivo contra o Botafogo

Após uma derrota 
dolorosa para o Internacional 
no Morumbi, o São Paulo se 
prepara para o que promete 
ser um confronto decisivo 
contra o Botafogo, válido pela 
volta das quartas de final da 
Libertadores. No jogo de ida, 
as equipes empataram sem 
gols, o que torna ainda mais 
crucial o próximo embate. A 
atuação recente da equipe de 
Luis Zubeldía expôs quatro 
pontos críticos que devem ser 
solucionados para garantir o 
avanço na competição.

Erling Haaland segue 
quebrando barreiras 
no futebol europeu. O 
centroavante norueguês 
atingiu, neste domingo, seu 
centésimo gol com a camisa 
do Manchester City, ao 
marcar na partida contra 
o Arsenal, que terminou 
empatada em 2 a 2. Com esse 
feito, Haaland iguala uma 
marca histórica de Cristiano 
Ronaldo, tornando-se, ao 
lado do português, o jogador 
a atingir 100 gols por um 
mesmo clube europeu com 

PONTOS CRÍTICOS

Tricolor precisa superar questões táticas e 
de desempenho para garantir a classificação 

nas quartas de final da Libertadores

Um dos principais problemas 
identificados foi a vulnerabilidade 
em transições rápidas do 
adversário. O Tricolor levou 
dois gols em jogadas de contra-
ataque durante a partida anterior, 
resultado de falhas individuais que 
não podem se repetir. Zubeldía 
já alertou para a necessidade de 
atenção redobrada, especialmente 
considerando que o Botafogo, 
também com um estilo veloz, pode 
explorar essa fragilidade. A equipe 
precisa encontrar formas eficazes 
de neutralizar essas investidas 
rápidas, caso contrário, a pressão se 

tornará insustentável.
Outro ponto de preocupação 

é a decepção com os reservas, 
que, mesmo atuando em 
um esquema alternativo, não 
conseguiram corresponder às 
expectativas. Nomes como Igor 
Vinícius e Ferraresi demonstraram 
dificuldades diante das investidas 
do Inter, enquanto jogadores 
habituais a serem titulares tiveram 
destaque. Para o duelo contra o 
Botafogo, será essencial que todos 
estejam em sintonia e que o grupo 
mostre sua força coletiva para 
avançar na Libertadores.

menos jogos disputados — 
ambos atingiram a marca em 
apenas 105 partidas.

Além de se igualar a 
Ronaldo, Haaland também 
cravou seu nome na história 
do Manchester City. Nenhum 
outro jogador do clube chegou 
tão rápido a essa quantidade de 
gols. O norueguês já balançou as 
redes em todas as competições 
em que atuou pelo time inglês: 
Premier League, Champions 
League, Copa da Inglaterra e 
Copa da Liga Inglesa. Somente 
na atual temporada, ele já 

marcou 10 vezes em sete jogos, 
mantendo-se como o principal 
goleador do Campeonato Inglês.

Com o centésimo gol, 
Haaland entra no seleto grupo 
de 19 jogadores que atingiram 
essa marca com o Manchester 
City. O maior artilheiro do 
clube segue sendo o argentino 
Sergio Agüero, que anotou 260 
gols em 390 jogos. No entanto, 
a trajetória meteórica do 
norueguês promete colocá-lo 
ainda mais perto do topo nos 
próximos anos, especialmente 
considerando sua eficiência em 

Por fim, a ineficiência no ataque e 
o jejum de gols de Calleri aumentam a 
ansiedade na equipe. O artilheiro não 
balança as redes há seis jogos, e sua falta 
de efetividade é preocupante diante 
de um adversário que, apesar de ter 
sofrido apenas um gol em suas últimas 
cinco partidas, não é imbatível. O São 
Paulo precisa não apenas de uma 
vitória para garantir a classificação, 
mas também de um desempenho 
convincente que recupere a confiança 
do elenco. A atmosfera no Morumbi 
será fundamental, e a equipe promete 
lutar intensamente por um lugar nas 
semifinais.

campo.
Na Premier League, Haaland 

é o artilheiro da atual edição e já 
se firmou como um dos atacantes 
mais temidos. Ele marcou contra 
todos os clubes que enfrentou na 
competição, deixando sua marca 
como uma verdadeira máquina de 
fazer gols. Mesmo ainda distante do 
recorde absoluto de Alan Shearer, 
que lidera o ranking histórico da 
Premier League com 260 gols, o 
ritmo do norueguês indica que ele 
pode escrever novos capítulos de 
sua brilhante carreira no futebol 
inglês.
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